



あいのわ福祉会

Ayase River Times

牧島事務長追悼号

<園長より>

綾瀬あかしあ園の牧島事務長が、11月30日、脳梗塞で急逝されました。
「お母さんは、たいへんなんだよ。」と言うのが口癖で、日中保護事業や綾瀬タイムケアを始めないと相談すると事務量が増えると解っていても、「やればいい。」とお金のやりくりなどすぐに考えてくださいました。私の着任以来、この1年8ヶ月の間一度も反対されたことがありませんでした。初めて福祉の仕事に入り、右も左もわからない私に何時も力を貸してくださいました。

最近の悩みは、光熱費で、今年の夏は、猛暑のためクーラーの電気代がかさんだからと「暖冬になってもらわないと予算じゃ足りない。」と建物の無駄な電気を切って歩いてくれていました。事務所が1階になり、食堂で食事する利用者さんが寒くないようにと利用者さんが降りてくる30分前にエアコンのスイッチを入れておいてくれたり、ひまわり園のお迎えのお母さんの車がすぐ入れるようにと、毎夕、忘れずにあかしあ園の門扉を開けておいででした。

一方、お酒がお好きでしたので、「おいしいお酒みつけました。土佐の亀泉ご存知ですか？今度皆で飲みましょう。」などと言うと、とても喜んでお付き合いしてくださいました。

表裏のない「見たところがそのまんま中身」という感じのさっぱりとした気のいい方で、お友達もたくさんおいでだったようです。亡くなられてから十代からお付き合いがあったという方や、自分は親友だったと名乗られる方から数件のお電話をいただき事情を話すと、中には、私たちに「秀和が世話になったねえ。」とお礼を言ってくださる肉親のようなやさしい方もおいででした。

今頃言っても遅いのですが、もっといろいろなお話を聞かせていただいたり、もっと一緒に飲んだりしておけば良かったと後悔しています。人との関わり、別れというのは、こういうものなのでしょうか。自分は、何度もこうして人を送り、学習というものがなく、同じ後悔を繰り返しているように感じています。お孫さんと一緒に飲むのが夢で、万年の泉という「亀泉」飲んだのに…。

現職の事務長を亡した寂しさは、たとえようありませんが、職員一同、力を合わせて業務に精励したいと思っています。牧島事務長のご冥福をお祈りすると共に、皆様から今後ともかわらぬご交誼を賜りますようお願い申し上げます。

(太田 記)

<事務室より>

牧島事務長が亡くなられて三週間が経とうとしています。一階事務室にはまだまだ事務長の思い出がいっぱいです。ある日私が出勤すると「今度空気入れ買って来てくれるかな~」と言われました。「朝子供を連れて来たお母さんが車椅子に空気が入ってないって言っていたんだよな~、一階にあった方がいいだろ~。」と…事務長はいつも入口付近での皆さんの会話や様子をさりげなくうかがっていたのです。そして時にはその会話にこりとすることもありました。『気持ち良く園に来て欲しいからな~』と口ぐせのように言っていた事務長。人間良いことをすると自分を認めて欲しい気持ちが先に立つてしまいがちですが牧島事務長の優しさはいつも隠れてこっそりでした。私は事務長に本当の優しさを教えていただいたような気がします。今ではその空気入れもフル回転です!!豪華なバラより野に咲く花が好き…お家ではケガをして迷い込んで来たノラ猫を大切に飼っていました…私は事務長のそんな飾らない優しいところが大好きでした。事務長といふと暖かい気持ちになりました。牧島事務長、たくさんの優しさをありがとうございました。

(高原 記)

牧島事務長が、今でも事務室にいらっしゃるような気がしています。優しかった事務長、人には見せないように、こっそり誰かのために何かをしている事務長、照れていらした事務長……。

毎日、牧島事務長にはなしけては、こんな答えかな~、と想像しながら事務長の口真似で答えたりして、そして笑ったり、泣いたりしています。

私が、文章を書くのが苦手で11月号のリバータイムスも書くことを済ませたのですが『堅苦しくなくていいんだからよ~』といつてくださって書いたばかりです。

だから今回も事務長に励まされた気持になって書いています。

入社以来4年間、いつも牧島事務長の暖かさに触れていたことに感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

(柳 記)

<牧島事務長への追悼の言葉> ~職員一同~

牧島事務長には本当に可愛がっていただいて、私自身の職務上の次のステップについても好意的に考えてくださっていました。職員室の私の席が支援員の中で一番牧島事務長に近い時期もあり、日々牧島さんに様々なことを教えていただいていました。牧島さん、ありがとうございました。

(堺)



事務長のおっしゃっていた事。当たり前の事です。たまに朝会で皆さんに小言のように注意事項を話されました。私も同じように感じていながら、発言できなかった事を言ってくださいました。おしゃれな牧島事務長に会えなくなってしまい、悲しみは大きいです。いろいろありがとうございました。心からご冥福をお祈りいたします。 (太田実)



今年新人として入ってから、社会人としてのマナーをいろいろと教えていただきました。まだまだ教えていただきたいことが沢山あったのに、とても残念です。いろいろとありがとうございました。

(星野)



昨年度に非常勤として入ってから、色々と当たり前のことをして下さいました。怖いイメージでしたがとても優しい人で会えなくなるのが寂しいです。本当にありがとうございました。ゆっくり休んでくださいね。

(二宮)

職場でのお父さん…私にとってはそんな方でした。あまりに急なことなので、心のどこかにぽっかり穴があいたような感じです。天国のお酒はおいしいですか？ (本間)



4階の利用者は毎日食堂で食事を食べます。今年度から事務所が1階に移ったこともあり、事務チームと利用者が話すことも多くなりました。食堂や1階のホールで利用者が「事務長さん！」「牧島さん！」と声をかけると、穏やかに手をあげてこたえる姿が印象的でした。そんな優しい姿が見られなくなりとても残念ですが、これからもどうか私たちを見守っていてください。色々とお世話になり、ありがとうございました。 (菊地)



キッチンと怒ってくださる方でした。怒る事はとてもエネルギーのいることです。事務長ご自身も嫌な役割だと思う事もあったでしょう。でも、職員を大事に想って育てていただきました。本当にお世話になりました。 (中嶋)



一緒に仕事をさせていただいた時間は短かったですが、社会を知らない私に、社会人のルールを1から教えて下さったのは牧島事務長でした。まだまだ未熟者ですが、頑張ります！！本当にお世話になりました。 (中村)



突然の訃報…本当に驚きました。退院後、12月3日からの仕事復帰を本当に楽しみにされていたという話を聞いて、事務長は、どんな思いでいたのかを考えています。事務長はきっと私たちの事をどこかで見守ってくれているはずです。残された私たちは、「おまえら何やってんだ～！」と事務長に言われないよう今の綾瀬あかしあ園をしっかりと支えて、より発展させていく事が今の自分の使命だと思っています。心よりご冥福をお祈り致します。 (森)

今年度職員として入る以前、私が実習生として園に来ていた頃から、牧島事務長は優しさを持った厳しい言葉で様々な事を教えていただきました。

仕事復帰したら、また色々なことを教えていただいて…と思っていた矢先の突然の知らせにとても残念でなりません。短い間ではありましたが、本当にお世話になりました。ありがとうございました。
(阿部)



牧島事務長には、いろいろな言葉をかけていただきました。『もっと若い奴らを育てなきゃダメだぞ。ベテランなんだからよ～、ビシッと指導してやれ。なつ。』 ああ、もっとしっかりしなければ！…と、想いを新たにしました。もちろん、私自身もビシッと指導していただいたことがあります。『ここでのルールが全てと思うんじゃない。世間は広いぞ。もっといろんな事に目を向けてや～、いかんぞ！』 約10年間、ずっと同じ場所で働いてきた私にとって、この言葉は、ハッとさせられるものでした。ベテランとしての責任感・物事にしばられ過ぎない柔軟性…牧島事務長に教えていただいたことを大切に、これからも頑張ります。

来年、綾瀬あかしあ園は開園10周年を迎えます。賑やかなことが大好きだった牧島事務長は、きっと天国から応援して下さることでしょう。事務長、みんなで頑張って盛り上げますから、見守っていて下さいね！
(有我)

厳しく優しい方でした。当たり前のことできなく叱られたこともありました。わからぬことなどは親身になって教えてくださいました。今まで本当にお世話になりました。これからも綾瀬を見守っていてくださいね！
(清水)



私の結婚式の際に乾杯の音頭を快く引き受けてくださり、温かい激励のお言葉を頂けたことが牧島事務長との一番の思い出です。仕事でも家庭でも、事務長に見守ってもらっていても恥ずかしくないように頑張ります！！短い間でしたが、本当にありがとうございました。

(永井)



< 保健室より >

冬の感染症といえば、インフルエンザと思われがちですが、ノロウイルスやロタウイルスなどによる感染性胃腸炎も冬季に流行します。人から人へ感染する場合と 食品から感染する場合があります。感染予防の最も有効な対策は手洗いです。トイレを使用した後、調理の前、食事の前に必ず手洗いをしましょう。石鹼と流水で30秒よく手を洗います。ノロウイルスに感染した人の便や嘔吐物には、多量のノロウイルスが含まれています。部屋やトイレで吐いた場合は、部屋の換気を十分に行いながら、吐物をふき取り、ふき取った場所も塩素系殺菌消毒剤などで消毒します。

感染後、24～48時間で、吐気・嘔吐・下痢・発熱などの症状が出ます。ひとつだけの症状の場合もあります。ちょっと体調が優れないな、とおもったら 早めの医療機関への受診を心がけましょう。
(中山 記)

< 2Fにこにこグループより >

17日(月)に園全体で2Fを使って食事をしました。みんな入りきれるかな？という心配をよそに、仮装あり歌ありで賑やかなひと時を過ごすことができました。

そう言えば、だいぶ前の話になってしまいますが、どっちの戻でショーの時のことです。「セイセイセイセイ！」突如、昼食中に流れてきた放送。HGになってるのは誰？とざわめきながら聞いていると、なんとそれは牧島事務長でした。最後までノリノリで結果発表をしてくれ、その時もとっても楽しいひと時でした。普段はクールですが、皆のことをよく考えていました。ありがとうございました！
(中嶋 記)



< 3Fゆいま～るグループより >

ゆいま～るグループでは、一年の締め括りイベントを行いました。寸隙班は、官民の癒着を題材にユニークなトークでしたが、政権にズバッといれたかな？ ダンス班は、ナポ

リタン の曲でノリノリ。皆で大盛り上がりで、笑顔のイルミネーションな一日でした。

毎朝「おはようございます」とご挨拶させて頂くと右手をあげてお答えくださった牧島事務長。あのお姿を目にすることができないと思うと寂しさでいっぱいです。どうかこれからも、綾瀬あかしあ園の皆さんのお笑顔を見守ってください。心よりご冥福をお祈り申し上げます。

(堀口 記)

< 4F グループより >



早いもので、もう12月も終盤。今年も残りわずかですね。寒い毎日が続いていますが、4Fグループのみんなは元気です。12月14日には、日頃お世話になっているボランティアの皆さんに感謝の気持ちを伝えよう!と、『ボランティア招待会』を開催しました!当日、参加して下さった3名のボランティアさんと一緒に『フルーツ♥ヨーグルト』を作ったり、ダンスを披露したりして、みんなで楽しいひと時を過ごすことができました。ボランティアの皆さん、いつも本当にありがとうございます!これからもよろしくお願ひいたします!

牧島事務長の訃報は、4Fのみんなにとっても大きなショックでした。あまりにも突然のことで、驚いて言葉を失う人・「たくさん優しくしてもらったのに...」と泣き出す人・ただただ呆然としている人...様々な反応がありましたが、みんな悲しい気持ちは同じです。牧島事務長の優しさ・暖かさは、4Fのみんなにもしっかり伝わっていました。牧島事務長、今まで本当にありがとうございました。これからも4Fは皆でちばって(頑張って)いきます!どうか私たちのことを見守っていて下さいね。

(有我 記)



1月の予定

7日(月)新年通所バス運行開始

11日(金)成人を祝う集い

15日(火)全体お食事会



今月のボランティアさん

ボランティアの皆様、
いつもありがとうございます!

さて、今月のボランティアさんは何人?

11月21日~12月17日まで...

延べ11人!!!

綾瀬あかしあ園では、日常的な活動をお手伝いいただけるボランティアを常時募集しております。詳細については担当本間宛にお電話ください。

(ボランティア担当 本間記)

< 編集後記 >

「中嶋」という字は地域によって「なかしま」「なかじま」と読み方が違います。父の転勤のため、今までにどちらも使ってきました。でも、自分のアイデンティティについて考える上で、私にとっては大問題でした。ちょっとした事ですが、名乗ることさえできないのです。どちらが本当の自分の名前だろう?何年も何年も考えた末、今は「なかじま」だと思っています。

公的書類も「なかしま」「なかじま」と分かれていたため、結論の出た就職後、変更手続きをしました。その時、牧島事務長も同じ事を考えたことがあるとお話し下さいました。とても優しいお顔でした。今までに、この経験を他の人と共有できたと感じられたのは、この時だけでした。心からご冥福をお祈り申し上げます。

皆様、今年も1年、いろいろなことがあったかと思います。私は、本当にもう1年?という位あっという間でしたが、冬休み中に気持ちを新たにしていきたいと思っています。皆様、よい冬休みを!



(なかじま 記)